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2 3かんおんじ商工だより　2024年1月 かんおんじ商工だより　2024年1月新 年 挨 拶 新 年 挨 拶

会　頭

藤 田 尚靖
副会頭

須 田 雅夫
副会頭

奥 田 拓己
副会頭

吉 岡 龍示

観音寺商工会議所　会頭　藤　田　尚　靖

年頭所感 

　新年あけましておめでとうございます。
　皆様方におかれましては、令和６年の希望に満ちた新年を迎えられましたこと、心よりお慶び
申し上げます。
さて、昨年は長引く新型コロナ感染症も 5 月に 2 類から 5 類への見直しにより、様々なイベント
が復活し、インバウンドを含めた観光客が増加するなど、社会経済活動が正常化に向け動き出し
活気が戻ってまいりました。多くの企業では売上げがコロナ禍前まで回復してきましたが、一方
で中小企業では原材料・エネルギー価格の高騰によって収益が圧迫される中、慢性的な人手不足
を解消できず、継続的な賃上げや、生産性向上に向けた人への投資も容易でなく、企業経営を取
り巻く環境は依然として厳しい状況が続いております。
　コロナ禍において消費者のニーズも変わってきました。企業は新たなニーズを捉え、ビジネス
モデルを転換し、革新的な商品・サービスを提供することが求められます。商工会議所でも、「中
小小規模企業の自己変革」へのチャレンジを、伴走型で力強く支援していくことが必要です。
　日本商工会議所では、地域を支える中小企業の自己変革による持続的な成長に向けた「価格転
嫁の商習慣化など取引適正化の推進」「事業変革を促す事業承継の推進」「創業・スタートアップ
への支援強化」「デジタル実装による生産性向上・業務効率化」「伴走型経営支援体制の拡充」な
どを中心に意見・要望書を政府に提出しました。
　このような中、当商工会議所におきましても、多様化する企業の経営課題やニーズに対応し、個々
の企業に寄り添った伴走型の支援を強力に推し進めるとともに、情報の提供を行うため、日本商
工会議所、全国各地商工会議所並びに関係機関と積極的に連携し、地域経済発展のためにリーダ
ーシップを発揮してまいる所存であります。
　関係各位におかれましては、なお一層のご支援ご協力をお願い申し上げます。
　最後になりましたが、皆様方のご健勝とご活躍を心からご祈念申し上げ、新年のご挨拶といた
します。

日本商工会議所　会頭　小　林　　健

明けましておめでとうございます。
2024 年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

（時代の転換を図るチャンスの年に）
　さて、昨年の経済社会情勢は、内外ともに不透明さと緊迫の度が増した１年でありました。世
界ではロシアによるウクライナ侵攻の長期化に加え、中台間の緊張、イスラエルとパレスチナ武
装勢力間の衝突も深刻化するなど地政学リスクが増大する１年となり、国内ではアフターコロナ
で緩やかに景気が回復するものの、1 ドル =150 円前後の歴史的水準に達した円安や 41 年ぶりの
上昇率を記録した消費者物価・エネルギー価格の高騰の影響、深刻さを増す人手不足など、依然
として厳しい状況にあります。本年も、先行き不透明な状況が続くことは一定程度覚悟しなけれ
ばなりません。
　一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が加速したことで、設備投資意欲が顕在化し、
約 30 年ぶりの高い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽しています。今こそ、デフレ経済
からの完全脱却、成長と分配による経済好循環を実現していく絶好のチャンスにしなくてはなり
ません。
　政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主義」の成長戦略を確実かつ速やかに実行
に移すことで、生産性向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造的な賃金上昇を実現し、
持続的な成長型経済への転換を果たしていくべきであります。短期的利益に拘泥することなく、
中長期の安定的経済発展のための「攻めの経済」、すなわち成長基盤の強化に寄与する政策に国家
資源を集中し、官民一体となって、グローバル競争を勝ち抜く足腰の強化を図ることが重要だと
考えます。昨年の総合経済対策では、中小企業のチャレンジを支援する方針が明確に示され、エ
ネルギー高騰や物価高対策に加えて、潜在成長率の底上げに資する対策も多く打ち出されました。
あとは実行あるのみです。

（「停滞」から「成長」へ）
　当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を求めるだけでなく、「停滞」から「成長」
へとマインドを切り替えるとともに、時代の大きな変化を的確に捉え、自己変革に挑戦していか
なければなりません。創意工夫に知恵を絞り、絶えざるイノベーションや事業の再生、再構築に
まい進し、人や設備への投資を活性化させることが、経済全体としての新たな雇用の拡大、賃金増、
さらなる需要増といった好循環を産み出すことにもつながります。また、原材料や光熱費、労務
費などの原価を吸収し、適正な利益を確保するためには、「取引価格の適正化」が不可欠であります。
引き続き、「パートナーシップ構築宣言」の実効性向上に向け、価格協議・価格転嫁が商習慣とし
て定着するよう、われわれとしても粘り強く取り組んでまいります。

（125 万会員のネットワーク力を生かす）
　日商会頭に就任し、1 年と 2 カ月が経過しました。この間、副会頭 11 商工会議所を訪問すると
ともに、各ブロックの総会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、地域の第一線で活動されて
いる会員事業者の皆さまと意見交換する機会に恵まれ、多くの示唆を頂きました。この場をお借
りして、心から感謝申し上げます。また、昨年 6月に日韓商工会議所首脳会議を開催し、10月には、
4 年ぶりとなる経済ミッションを率いてフィリピン・マレーシア・シンガポールを訪問し、民間
経済外交を本格的に再開しています。「原点は対話である」が私の信条であり、本年も可能な限り
各地を訪問し、国内外の皆さまとの対話を重ねるとともに、経営指導員など現場により近い方々
の声も踏まえ、活動の軸である「現場主義」「双方向主義」を実践してまいる所存です。
　われわれ商工会議所の最大の強みは、全国 515 商工会議所 125 万会員のネットワークであり、
中小企業が直面する課題が複雑化する中、このネットワーク力を最大限に生かした行動が必要です。
2025 年には大阪・関西万博が控えており、地域の多様な主体の連携拠点として、全国的な機運の
醸成を図るとともに、ビッグイベントを新たな成長につなげていく動きを強力に後押ししてまい
ります。本年も「地域とともに、未来を創る」理念のもと、地域経済が再び成長と分配の好循環
や豊かさを実感できるよう、515 商工会議所の総力を結集してまいりたいと存じます。皆さまの
一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。

以上

謹んで新年のお慶びを
申し上げます
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一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。

以上

謹んで新年のお慶びを
申し上げます
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明けましておめでとうございます。
2024 年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

（時代の転換を図るチャンスの年に）
　さて、昨年の経済社会情勢は、内外ともに不透明さと緊迫の度が増した１年でありました。世
界ではロシアによるウクライナ侵攻の長期化に加え、中台間の緊張、イスラエルとパレスチナ武
装勢力間の衝突も深刻化するなど地政学リスクが増大する１年となり、国内ではアフターコロナ
で緩やかに景気が回復するものの、1 ドル =150 円前後の歴史的水準に達した円安や 41 年ぶりの
上昇率を記録した消費者物価・エネルギー価格の高騰の影響、深刻さを増す人手不足など、依然
として厳しい状況にあります。本年も、先行き不透明な状況が続くことは一定程度覚悟しなけれ
ばなりません。
　一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が加速したことで、設備投資意欲が顕在化し、
約 30 年ぶりの高い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽しています。今こそ、デフレ経済
からの完全脱却、成長と分配による経済好循環を実現していく絶好のチャンスにしなくてはなり
ません。
　政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主義」の成長戦略を確実かつ速やかに実行
に移すことで、生産性向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造的な賃金上昇を実現し、
持続的な成長型経済への転換を果たしていくべきであります。短期的利益に拘泥することなく、
中長期の安定的経済発展のための「攻めの経済」、すなわち成長基盤の強化に寄与する政策に国家
資源を集中し、官民一体となって、グローバル競争を勝ち抜く足腰の強化を図ることが重要だと
考えます。昨年の総合経済対策では、中小企業のチャレンジを支援する方針が明確に示され、エ
ネルギー高騰や物価高対策に加えて、潜在成長率の底上げに資する対策も多く打ち出されました。
あとは実行あるのみです。

（「停滞」から「成長」へ）
　当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を求めるだけでなく、「停滞」から「成長」
へとマインドを切り替えるとともに、時代の大きな変化を的確に捉え、自己変革に挑戦していか
なければなりません。創意工夫に知恵を絞り、絶えざるイノベーションや事業の再生、再構築に
まい進し、人や設備への投資を活性化させることが、経済全体としての新たな雇用の拡大、賃金増、
さらなる需要増といった好循環を産み出すことにもつながります。また、原材料や光熱費、労務
費などの原価を吸収し、適正な利益を確保するためには、「取引価格の適正化」が不可欠であります。
引き続き、「パートナーシップ構築宣言」の実効性向上に向け、価格協議・価格転嫁が商習慣とし
て定着するよう、われわれとしても粘り強く取り組んでまいります。

（125 万会員のネットワーク力を生かす）
　日商会頭に就任し、1 年と 2 カ月が経過しました。この間、副会頭 11 商工会議所を訪問すると
ともに、各ブロックの総会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、地域の第一線で活動されて
いる会員事業者の皆さまと意見交換する機会に恵まれ、多くの示唆を頂きました。この場をお借
りして、心から感謝申し上げます。また、昨年 6月に日韓商工会議所首脳会議を開催し、10月には、
4 年ぶりとなる経済ミッションを率いてフィリピン・マレーシア・シンガポールを訪問し、民間
経済外交を本格的に再開しています。「原点は対話である」が私の信条であり、本年も可能な限り
各地を訪問し、国内外の皆さまとの対話を重ねるとともに、経営指導員など現場により近い方々
の声も踏まえ、活動の軸である「現場主義」「双方向主義」を実践してまいる所存です。
　われわれ商工会議所の最大の強みは、全国 515 商工会議所 125 万会員のネットワークであり、
中小企業が直面する課題が複雑化する中、このネットワーク力を最大限に生かした行動が必要です。
2025 年には大阪・関西万博が控えており、地域の多様な主体の連携拠点として、全国的な機運の
醸成を図るとともに、ビッグイベントを新たな成長につなげていく動きを強力に後押ししてまい
ります。本年も「地域とともに、未来を創る」理念のもと、地域経済が再び成長と分配の好循環
や豊かさを実感できるよう、515 商工会議所の総力を結集してまいりたいと存じます。皆さまの
一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。

以上

商工会議所の動き

香川県知事と香川県商工会議所連合会との懇談会開催
　11月7日高松商工会議所にて池田知事と香川県商工会議所連合会との懇
談会を開催した。県からは、池田知事をはじめ、商工労働部長、交流推進部長、
総務部知事公室長、政策部次長が、香川県商工会議所連合会からは、各商工
会議所会頭及び専務理事が出席し、香川の活力強化に向けた今後の取り組
みについて意見交換を行った。
　香川県商工会議所連合会からは、２つのテーマに沿って、各商工会議所会
頭より各地域の、現状とこれからの取り組みや要望などを説明した。①「海外
展開への販路開拓について」は、高松商工会議所、丸亀商工会議所、観音寺
商工会議所、多度津商工会議所の会頭が発表し、当商工会議所藤田会頭か

らは、国内外展示会等の出店補助金制度について説明し、さらなる支援拡大
を要望した。②「多様な人材の活躍推進について」は、高松商工会議所、坂出
商工会議所、観音寺商工会議所、善通寺商工会議所の会頭が発表し、当所
藤田会頭からは、女性・障がい者雇用についての課題と要望を説明し、職場
環境整備への支援、人材の発掘から定着までの支援を要望した。
　知事からは、「民間と行政がタッグを組んで、香川経済の発展に取り組んで
いきたい。」旨の発言があった。綾田会長は「前向きな回答をいただけた。企業
の側も意識改革をしなければならないことがある点を改めて意識共有した
い。」と話した

第48回香川県商工会議所議員大会並びに中小企業・小規模事業者活力強化香川県集会が開催される
　12月5日（火）高松国際ホテルにおいて「第48回香川県商工会議所議員大会並びに中小企業・小規模事業者活力強化香
川県集会」が開催されました。
　当所からは藤田会頭をはじめ、副会頭・相談役・議員等総勢１
４名が参加しました。
　大会は、香川県商工会連合会、篠原会長による主催者代表挨
拶の後、要望事項を香川県商工会議所連合会、綾田会長より意
見表明として提案されました。最後に香川県中小企業団体中央
会、国東会長が集会決議（案）を読上げ、全会一致で採択され閉
会となりました。
　採択された要望項目は以下のとおりで、今後、国等の関係機関
に働きかけて行きます。

　集会決議

１．資源・原材料価格の高騰等に関する要望

２．中小企業・小規模事業の活力強化及び地域活性化のための要望

３．人材確保・育成・定着に関する要望

４．事業承継支援施策の拡充と創業支援施策に関する要望

５．デジタルトランスフォーメーションの推進に関する要望

６．脱炭素社会実現に向けた取組みに関する要望

７．大規模災害に関する防災力強化の要望
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11月21日　永年勤続優良従業員表彰式開催
　観音寺商工会議所　大ホールにて、第65回永年勤続優良従業員表彰が執り行われました。観音寺市副市長様にご臨席を賜り、
市内各事業所より推薦された86名の皆様に、藤田会頭より表彰状ならびに記念品が授与されました。また、受賞者の方に各事業
所よりビデオメッセージが送られました。受賞された方々のご功績を称えるとともに、今後のご活躍を祈念いたします。
　尚今回表彰された方々は以下の通りです。

　去る12月6日（水）、青色申告会会員の適正な決算確定申告の実施を目的に、令和5
年度分決算説明会が開催されました。
　最初に観音寺税務署からお知らせとして、本年10月より適用開始となったインボイス
制度と、令和6年1月より本格的に運用が開始される電子帳簿保存法を中心に、本年度
の税制の改正内容についてご説明いただきました。その後、山地税理士より、確定申告
の仕方について説明がありました。会員事業所がインボイス制度・電子帳簿保存法に
スムーズに対応できるよう、当所としてもサポートして参りたいと考えています。

勤 続 年 月
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）藤田商店
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
（株）藤田商店
（株）アラクス
（有）三原汽船
観音寺商工会議所
（有）好川商運
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
（株）カナエテクノス
（株）カナエテクノス
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）しこく美装
川崎化工（株）
（株）アラクス
（有）好川商運
（有）好川商運
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
四国物産（株）
川崎化工（株）
観音寺商工会議所
銭形マルシェ（同）
（有）好川商運
（有）好川商運
（株）しこく美装
（有）好川商運
（有）三原汽船
三豊運送（株）

10年11ケ月
10年11ケ月
10年10ケ月
10年10ケ月
10年10ケ月
10年07ケ月
10年10ケ月
10年09ケ月
10年09ケ月
10年08ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年04ケ月
10年04ケ月
10年03ケ月
10年03ケ月
10年03ケ月
10年02ケ月
10年01ケ月
10年00ケ月
07年07ケ月
06年01ケ月
05年07ケ月
05年06ケ月
05年06ケ月
05年06ケ月
05年06ケ月
05年02ケ月
05年01ケ月
05年00ケ月

豊田　悦子
藤田　俊生
伊藤　定博
石川　美津子
杉村　喜代子
安川　由美子
菊地　久美子
井下　真理子
近藤　陽子
北條　稔之
鈴木　憲一郎
野津　豊
松尾　直哉
原田　宏司
藤田　直希
入江 　康太
細川　育美
谷川　夢
筒井　菜月
入江 晃仁
新居　雅人
新居　愛
小野　夏樹
合田　伸也
藤田　直人
濱中 伸太郎
川上　祐樹
冨田　明彦
小西　俊明
浅野　泰弘
大池　浩一
倉本　幸雄
前田　剛
石川　真梨
大西　潤
亀井　裕貴
秋山　愛
高橋　政敬
川﨑　弘通
内田　喜美子
小松　美紀
阿部　浩士
大西　尊陽

事 業 所 名 氏　　名

10
年
以
上

5
年
以
上

勤 続 年 月

西讃観光（株）

四国物産（株）
（株）サムソン
（株）藤田商店
（株）藤田商店
（株）藤田商店
フジタ機器（株）
フジタ機器（株）
三豊証券（株）
三豊証券（株）
三豊運送（株）
（有）三原汽船
四国物産（株）
（株）ｻﾑｿﾝ四国中央ﾒﾝﾃﾅﾝｽ
（株）フードレック
（株）フードレック
（株）フードレック
三豊運送（株）
伊勢丸食品（株）
伊勢丸食品（株）
（有）三原汽船
（有）好川商運
（株）ｻﾑｿﾝ四国中央ﾒﾝﾃﾅﾝｽ
（株）志満秀
川崎化工（株）
（株）志満秀
（株）志満秀
（株）志満秀
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
四国物産（株）
三豊運送（株）
（株）カナエテクノス
（株）カナエテクノス
川崎化工（株）
（株）藤田商店
川崎化工（株）
（株）藤田商店
（株）藤田商店

50年07ケ月

38年02ケ月
37年06ケ月
32年07ケ月
31年10ケ月
30年11ケ月
30年09ケ月
30年08ケ月
30年07ケ月
30年07ケ月
30年06ケ月
30年03ケ月
27年07ケ月
26年05ケ月
25年08ケ月
25年02ケ月
24年10ケ月
24年02ケ月
23年00ケ月
22年02ケ月
20年06ケ月
20年05ケ月
19年08ケ月
19年01ケ月
18年06ケ月
18年05ケ月
17年05ケ月
17年01ケ月
16年03ケ月
16年01ケ月
16年01ケ月
15年01ケ月
15年01ケ月
15年00ケ月
14年07ケ月
12年07ケ月
11年07ケ月
11年07ケ月
11年06ケ月
11年06ケ月
11年03ケ月
11年02ケ月
11年00ケ月

近藤　幸夫

槇　和也
原　浄人
瀬尾　往立
田中　克彦
礒野　綾子
伊達　芳泰
白川　幸子
大塚　佳史
川上　真紀
後藤　健一郎
濵口　智
大西　貴文
請川　貴士
田渕　樹
黒島　隆広
石川　卓男
山地　守
小野　孝子
岡田　文子
丸山　悟史
大西　康弘
篠原　久弥
原　芳洋
久保　美千江
片山　泰子
神原　里美
大谷　正人
矢野　由美子
金子　珠美
後藤　真弓
白井　実枝子
宇川　扶美子
齋藤　美樹
高木　祐
村上　育世
久保田　朱里
藤川　成幸
平川　大造
三井　量也
平川　喬司
山下　孝平
伊藤　千里

事 業 所 名 氏　　名

30
年
以
上

20
年
以
上

10
年
以
上

■日本商工会議所青年部　第４１回全国会長研修会　山海の楽園　こうち会議　
   ～百折不撓　未来の扉をあけよう～
　会長の庄司でございます。
　去る１１月１７日、１８日の２日間にわたり、高知県高知市内を中心に『日本商工会議所青年部　
第４１回全国会長研修会　山海の楽園　こうち会議　～百折不撓　未来の扉をあけよう～』が
開催され、筒井副会長兼専務理事、寳田副委員長、事務局の亀井君とともに参加してまいりました。
　南国高知のイメージからはかけ離れた、肌寒く小雨の混じる天候の中ではありましたが、全国各
地の単会から、当年度会長、次年度会長予定者のほか、熱ある会員が多数参加されており、会員総
会前には友好ＹＥＧである、長谷川会長をはじめとする焼津ＹＥＧの皆さんとも交流できました。
　１７日は会員総会に始まり、開会式、日本ＹＥＧ次年度会長予定者である吉川裕太君（秋田ＹＥ
Ｇ）による所信表明の後、初日研修の郷創塾を受講しました。北大阪ＹＥＧさんの政策提言の事例や経済産業局のデータベー
スについて知ることができ、有意義な時間となりました。屋外での大懇親会は寒すぎて失礼しましたが、四国ブロックの皆さんと
の懇親会は、約１００名の参加者ということもあり、大変盛り上がりました。
　１８日は次年度会長予定者向けの研修に参加し、次年度への準備や心構え、他単会の事例等について学びました。個人的に
は、皆さんとディスカッションし、意見交換や情報交換ができれば良かったと感じました。
　高知ＹＥＧの皆様、高知商工会議所の皆様をはじめ、これまでの準備や当日の設営、運営に携わられたすべての皆様に対し、
深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

会長　庄司　晃弘

令和 5 年 分 青 色申告 決 算 説 明 会 　 開 催

　１２月７日、当会議所大ホールにて、当会議所金融部会（永田光輝部会長 ㈱百十四銀行）主催の「今、経営者が知っておき
たい金融知識」と題した金融リテラシーセミナーを開催しました。
　このセミナーは、「地域の金融リテラシーを高める事こそが、地域経済発展に繋がる
であろう」との思いを込め、会員事業所を対象として企画したものです。
　講師の㈱百十四銀行リテール推進部　佐藤恭子氏、森麻美氏より、雇用戦略に大き
く影響を与える「年収の壁」問題に対する考え方、資産形成を後押しする「新NISA」制
度についてのお話がありました。
　オンライン参加を含め３１名の参加があり、有意義な時間となりました。

金融部会「金融リテラシーセミナー」開催

50年
以上



商工会議所の動き 商工会議所の動き 青年部だより6 7かんおんじ商工だより　2024年1月 かんおんじ商工だより　2024年1月

11月21日　永年勤続優良従業員表彰式開催
　観音寺商工会議所　大ホールにて、第65回永年勤続優良従業員表彰が執り行われました。観音寺市副市長様にご臨席を賜り、
市内各事業所より推薦された86名の皆様に、藤田会頭より表彰状ならびに記念品が授与されました。また、受賞者の方に各事業
所よりビデオメッセージが送られました。受賞された方々のご功績を称えるとともに、今後のご活躍を祈念いたします。
　尚今回表彰された方々は以下の通りです。

　去る12月6日（水）、青色申告会会員の適正な決算確定申告の実施を目的に、令和5
年度分決算説明会が開催されました。
　最初に観音寺税務署からお知らせとして、本年10月より適用開始となったインボイス
制度と、令和6年1月より本格的に運用が開始される電子帳簿保存法を中心に、本年度
の税制の改正内容についてご説明いただきました。その後、山地税理士より、確定申告
の仕方について説明がありました。会員事業所がインボイス制度・電子帳簿保存法に
スムーズに対応できるよう、当所としてもサポートして参りたいと考えています。

勤 続 年 月
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）藤田商店
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
（株）藤田商店
（株）アラクス
（有）三原汽船
観音寺商工会議所
（有）好川商運
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
（株）カナエテクノス
（株）カナエテクノス
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）北四国グラビア印刷
（株）しこく美装
川崎化工（株）
（株）アラクス
（有）好川商運
（有）好川商運
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
四国物産（株）
川崎化工（株）
観音寺商工会議所
銭形マルシェ（同）
（有）好川商運
（有）好川商運
（株）しこく美装
（有）好川商運
（有）三原汽船
三豊運送（株）

10年11ケ月
10年11ケ月
10年10ケ月
10年10ケ月
10年10ケ月
10年07ケ月
10年10ケ月
10年09ケ月
10年09ケ月
10年08ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年07ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年06ケ月
10年04ケ月
10年04ケ月
10年03ケ月
10年03ケ月
10年03ケ月
10年02ケ月
10年01ケ月
10年00ケ月
07年07ケ月
06年01ケ月
05年07ケ月
05年06ケ月
05年06ケ月
05年06ケ月
05年06ケ月
05年02ケ月
05年01ケ月
05年00ケ月

豊田　悦子
藤田　俊生
伊藤　定博
石川　美津子
杉村　喜代子
安川　由美子
菊地　久美子
井下　真理子
近藤　陽子
北條　稔之
鈴木　憲一郎
野津　豊
松尾　直哉
原田　宏司
藤田　直希
入江 　康太
細川　育美
谷川　夢
筒井　菜月
入江 晃仁
新居　雅人
新居　愛
小野　夏樹
合田　伸也
藤田　直人
濱中 伸太郎
川上　祐樹
冨田　明彦
小西　俊明
浅野　泰弘
大池　浩一
倉本　幸雄
前田　剛
石川　真梨
大西　潤
亀井　裕貴
秋山　愛
高橋　政敬
川﨑　弘通
内田　喜美子
小松　美紀
阿部　浩士
大西　尊陽

事 業 所 名 氏　　名

10
年
以
上

5
年
以
上

勤 続 年 月

西讃観光（株）

四国物産（株）
（株）サムソン
（株）藤田商店
（株）藤田商店
（株）藤田商店
フジタ機器（株）
フジタ機器（株）
三豊証券（株）
三豊証券（株）
三豊運送（株）
（有）三原汽船
四国物産（株）
（株）ｻﾑｿﾝ四国中央ﾒﾝﾃﾅﾝｽ
（株）フードレック
（株）フードレック
（株）フードレック
三豊運送（株）
伊勢丸食品（株）
伊勢丸食品（株）
（有）三原汽船
（有）好川商運
（株）ｻﾑｿﾝ四国中央ﾒﾝﾃﾅﾝｽ
（株）志満秀
川崎化工（株）
（株）志満秀
（株）志満秀
（株）志満秀
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
観音寺信用金庫
（株）しこく美装
（株）しこく美装
（株）しこく美装
四国物産（株）
三豊運送（株）
（株）カナエテクノス
（株）カナエテクノス
川崎化工（株）
（株）藤田商店
川崎化工（株）
（株）藤田商店
（株）藤田商店

50年07ケ月

38年02ケ月
37年06ケ月
32年07ケ月
31年10ケ月
30年11ケ月
30年09ケ月
30年08ケ月
30年07ケ月
30年07ケ月
30年06ケ月
30年03ケ月
27年07ケ月
26年05ケ月
25年08ケ月
25年02ケ月
24年10ケ月
24年02ケ月
23年00ケ月
22年02ケ月
20年06ケ月
20年05ケ月
19年08ケ月
19年01ケ月
18年06ケ月
18年05ケ月
17年05ケ月
17年01ケ月
16年03ケ月
16年01ケ月
16年01ケ月
15年01ケ月
15年01ケ月
15年00ケ月
14年07ケ月
12年07ケ月
11年07ケ月
11年07ケ月
11年06ケ月
11年06ケ月
11年03ケ月
11年02ケ月
11年00ケ月

近藤　幸夫

槇　和也
原　浄人
瀬尾　往立
田中　克彦
礒野　綾子
伊達　芳泰
白川　幸子
大塚　佳史
川上　真紀
後藤　健一郎
濵口　智
大西　貴文
請川　貴士
田渕　樹
黒島　隆広
石川　卓男
山地　守
小野　孝子
岡田　文子
丸山　悟史
大西　康弘
篠原　久弥
原　芳洋
久保　美千江
片山　泰子
神原　里美
大谷　正人
矢野　由美子
金子　珠美
後藤　真弓
白井　実枝子
宇川　扶美子
齋藤　美樹
高木　祐
村上　育世
久保田　朱里
藤川　成幸
平川　大造
三井　量也
平川　喬司
山下　孝平
伊藤　千里

事 業 所 名 氏　　名

30
年
以
上

20
年
以
上

10
年
以
上

■日本商工会議所青年部　第４１回全国会長研修会　山海の楽園　こうち会議　
   ～百折不撓　未来の扉をあけよう～
　会長の庄司でございます。
　去る１１月１７日、１８日の２日間にわたり、高知県高知市内を中心に『日本商工会議所青年部　
第４１回全国会長研修会　山海の楽園　こうち会議　～百折不撓　未来の扉をあけよう～』が
開催され、筒井副会長兼専務理事、寳田副委員長、事務局の亀井君とともに参加してまいりました。
　南国高知のイメージからはかけ離れた、肌寒く小雨の混じる天候の中ではありましたが、全国各
地の単会から、当年度会長、次年度会長予定者のほか、熱ある会員が多数参加されており、会員総
会前には友好ＹＥＧである、長谷川会長をはじめとする焼津ＹＥＧの皆さんとも交流できました。
　１７日は会員総会に始まり、開会式、日本ＹＥＧ次年度会長予定者である吉川裕太君（秋田ＹＥ
Ｇ）による所信表明の後、初日研修の郷創塾を受講しました。北大阪ＹＥＧさんの政策提言の事例や経済産業局のデータベー
スについて知ることができ、有意義な時間となりました。屋外での大懇親会は寒すぎて失礼しましたが、四国ブロックの皆さんと
の懇親会は、約１００名の参加者ということもあり、大変盛り上がりました。
　１８日は次年度会長予定者向けの研修に参加し、次年度への準備や心構え、他単会の事例等について学びました。個人的に
は、皆さんとディスカッションし、意見交換や情報交換ができれば良かったと感じました。
　高知ＹＥＧの皆様、高知商工会議所の皆様をはじめ、これまでの準備や当日の設営、運営に携わられたすべての皆様に対し、
深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

会長　庄司　晃弘

令和 5 年 分 青 色申告 決 算 説 明 会 　 開 催

　１２月７日、当会議所大ホールにて、当会議所金融部会（永田光輝部会長 ㈱百十四銀行）主催の「今、経営者が知っておき
たい金融知識」と題した金融リテラシーセミナーを開催しました。
　このセミナーは、「地域の金融リテラシーを高める事こそが、地域経済発展に繋がる
であろう」との思いを込め、会員事業所を対象として企画したものです。
　講師の㈱百十四銀行リテール推進部　佐藤恭子氏、森麻美氏より、雇用戦略に大き
く影響を与える「年収の壁」問題に対する考え方、資産形成を後押しする「新NISA」制
度についてのお話がありました。
　オンライン参加を含め３１名の参加があり、有意義な時間となりました。

金融部会「金融リテラシーセミナー」開催

50年
以上



青年部だより会 長 挨 拶8 9かんおんじ商工だより　2024年1月 かんおんじ商工だより　2024年1月

観音寺商工会議所青年部　会長　庄　司　　晃　弘

　皆様におかれましては、お健やかに新しい良い年をお迎えになられましたことと心よりお慶び申

し上げます。

　平素は、女性会の活動にご理解・ご指導とあたたかいご支援を賜りまして、心より感謝申し上げます。

　昨年は、国際協調が求められているにもかかわらず対立が一層深刻化し、厳しく痛ましいニュースが多くありましたが、

明るく元気をもらえる事もありました。ＷＢＣでの侍ジャパン大谷選手や藤井八冠の活躍で感動し、諦めずに希望を持ち

努力する事の大切さも示してくれたと思います。私たちも諸先輩方のご助言をいただきながら、活動指針にあるように良き

伝統・文化を愛し、相互の友情を大切にし、地域の発展と心豊かに暮らせる町づくりのお役に立てる様自己研鑽に努め、

これからの活動に活かせればと願っております。

　また、一昨年より始めましたマルシェも多くの方に喜んでいただき定着しつつあり、会員以外の方にも参加していただけ

るTOMORROW委員会の勉強会も６８回目をむかえております。関係各位の皆様には女性会の活動になお一層のご指

導・ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます

　最後になりましたが、皆様のご健康と益々のご繁栄をお祈り申し上げまして新年のご挨拶とさせて頂きます。

観音寺商工会議所女性会　会長　朝　倉　　　緑

　謹んで新春のお慶びを申し上げます。
　旧年中は、当青年部の活動に対しまして格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。本年も変
わらぬご指導ご鞭撻の程、宜しくお願い申し上げます。

　令和５年度、私たちは「変わろう　変えよう　今、私たちから　－存在意義を明確にし、その存在価値を高めるとき。－」をス
ローガンに掲げ、真に当青年部会員、会員事業所、そして地域のためになる活動を行うべく様 な々挑戦を続けてまいりました。
　年齢、性別、職業、所属団体等を問わず、どなたでも参加可能な学びの場である「経営者セミナー」は、令和５年４月から
計９回開催し、観音寺市内はもとより、市外、県外からも多数の皆さまにご参加いただきました。また、「選ばれる街になり、定
住人口の増加による持続可能な観音寺市」を実現するための政策提言活動は、多くの皆様のご尽力、ご協力のおかげで「政
策提言書」を取り纏めることができ、令和５年１２月１１日に観音寺市長　佐伯明浩様へ手交させていただきました。そのほ
か、「銭形まつり」や「復活！土曜デー『ふるさと夜市』」等の地域イベントへの参画、市内中学生による観音寺市に対する熱
い思い、主張を語り、叫んでいただく当青年部創立４０周年記念事業「語ろう！叫ぼう！観音寺！」の開催など、積極的に活動
してまいりました。本年の活動にもぜひご期待、ご注目いただけますと幸いです。
　結びに、辰年となる本年が、観音寺商工会議所の会員、役職員の皆様にとりまして、竜が翼を得るが如く大きく躍動し、飛
躍の年となることを祈念いたしまして、新年のご挨拶といたします。本年もどうぞ宜しくお願い申し上げます。

fromfrom

　地方は都会よりビジネスチャンスが少ない。なぜなら、人が少ないから。
これは間違っていないですが、時代と共にやや変化している一面もありま
す。TVからYouTubeへ、ホテルや旅館からAir BnBへ、百貨店からアマゾ
ンへと、使われるサービスが変わってきているように個人が世界と繋がれ
る時代が来ているからです。地方にいる経営者としてそこにチャレンジする
ために、三豊市で活動されている株式会社umari　代表　古田秘馬氏を
講師にお迎えし、ご講演頂きました。父母ヶ浜、UDONHOUSE、瀬戸内
WORKS等々、隣の三豊市での活動を詳細にお聞きし、行動する大切さを、
行政にお願いする前に自分たちで始める重要性を学びました。また、今回は
青年部以外の参加者が20名を超え、地域における関心の高さも伺える回でした。地域への想いは同じなのかもしれませんね。
ご参加頂いた皆様、ありがとうございます。学んだ事を本業に活かし、地域へと派生できるように頑張りたいと思います。
　余談ですが、当該研修事業は青年部が運営する事業です。そのため、青年部会員の成長につながる事は大前提です。ただ、
せっかくの研修事業です。同じ地域で戦う経営者にとっても役に立つ内容であれば嬉しい限りです。共に学び、共に成長し、共
に勝つ。その一役もこの研修事業が担えると本当に嬉しい限りです。

NextStage委員会副委員長　柳生　紘明

■10月定例会　コンセプトとアイディアが街を躍動させる。～共助型まちづくりのデザイン～

　今年度８回目となる経営者セミナーを、去る１１月２２日（水）に観音寺商工会議所大ホールにて開催いたしました。今回は、
福井県より中山商事株式会社 代表取締役社長の中山裕一朗氏をお招きし、『崖っぷち会社』が生まれ変わった３つの方法に
ついてご講演いただきました。
　中山氏は、家業である紙加工会社を２００３年に３５歳で継ぐことになりました。社長就任後から業績は悪化し、倒産寸前に
までに落ち込みました。それまで中山氏は総合商社とIT企業の勤務経験があり、その時の営業経験をそのままに経営したとこ
ろ、窮地に陥ったそうです。しかし、IT企業時代に知り得ていたオープンソースの考え方（情報ソースが公開され、誰でも情報を
改変できる仕組み）を思い出し、自社のノウハウを公開することで、新たな仲間や需要を喚起し見事業績を復活されました。そう

いったご経験と会社が生まれ変わった３つの方法である①商品や会社の
価値づくり、②異業種含めた仲間づくり、③業績である数字づくりを具体
的にご講演いただきました。
　印象に残ったのは、ノウハウのオープン化とそれによる仲間づくりにつ
いてです。会社のノウハウを公開しても、失うことよりも、それを求めて集
まる仲間の方が多いといったことに新たな気づきがありました。今回はこ
のような気づきを得る機会となり大変うれしく思います。ご参加いただい
た皆さま、ありがとうございました。

NextStage委員会委員長　秋澤　昌宏

■11月定例会　『崖っぷち会社』が生まれ変わった３つの方法

※YEGとは、商工会議所青年部の英語名（Young Entrepreneurs Group  -若き企業家集団-）の頭文字をとったものですが、
    同時に商工会議所青年部のコンセプト（若さ、情熱、広い視野を持った経営者＝Youth,Energy,Generalist）を表しています。

観音寺商工会議所青年部ホームページ    http://www.kan-cci.or.jp/yeg/
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10 11商店街だよりかんおんじ商工だより　2024年1月 かんおんじ商工だより　2024年1月女性会だより

第26回四国商工会議所女性会連合会総会高知大会に参加して
　10月24日（火）ザ クラウンパレス新阪急高知にて、四国4県、会場いっぱ
いの女性会の経営者の集いに、当女性会から6名にて参加しました。私は入
会して2度目の参加です。
　総会と研修会、47年高知銀行一筋の三宮昌子氏の講演は素晴らしい体
験談でした。
　他県の人達との交流会、太鼓に鳴子で踊ったよさこい、会場がはちきんパ
ワーで一つに盛り上がりました。参加したからこその素晴らしい一日を過ご
せた事、ご一緒した皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

齋藤　美保

第9回 観音寺パンストリート開催
　12月2日（土）観音寺商店街・柳町商店街・中央商店会のエリ
アにおいて第9回観音寺パンストリートを開催いたしました。
　コロナ禍の影響で4年ぶりの通常開催となった今回、四国四県
に加え岡山県・京都府からも参加店として申し込みがあり、総勢
25店舗のパン屋さんが中心市街地に集結しました。
　また、今回から初めてイートインコーナーが設けられ、商店街
の7事業者がブースを構えました。
　更にイベント本部では、小学生以下のお子様限定でガラガラ抽
選会を行い、大人だけでなく子ども達にも楽しんで貰えました。
　例年以上の賑わいを見せた今回、来場者数は約1万2千人とな
っております。
 
　観音寺商店街連合会では、お店の中にある空きスペースを利用
したチャレンジショップ、その名も「shop in shop」という事業を行っております。休日だけお店をやってみたい！観音寺に出店
してみたい！といった方が利用できます。空き店舗を借りて出店するにはコストが高く大きなリスクとなります。しかし、shop in 
shopは営業店の中に出店するため、新たなコストが発生せず気軽に出店できるのがポイントです。
　本事業の「観音寺パンストリート」は、このshop in shopの仕組みを活用し、観音寺商店街において不足している業種の中
で特に地域住民から熱い要望のあった「パン屋さん」を集め、１日限定のステキなパン屋さん通り（パンストリート）を作り商店
街の賑わいを創出するイベントです。
 
　今回も多数のお客様にお越しいただき、地域の皆様に商店街の魅力を再発見して頂けたと自負しております。ご来場いただ
きました皆様に心より感謝申し上げます。
　次回は節目となる第10回観音寺パンストリートを迎えます。更なる賑わいを創出するべく今後とも努力してまいりますので、宜
しくお願い致します。

第66回TOMORROW『簡単ラッピング』
～季節を先取りしたクリスマスをテーマに～
　11月7日（火）ラッピングコーディネーター岩崎美佳先生を
講師にお迎えし、様々な素材を使い、素敵なラッピング術を
学びました。      
　難しいと思っていたラッピングが、先生の軽快なトークで、とて
も分かり易く、あっという間に二つの作品が出来上がりました。
　季節を取り入れながら、ほんの少しの手間暇で仕上がっ
た作品は、オブジェとしても、お店やお部屋をお洒落な空間
に仕上げてくれます。

第67回TOMORROW『寄せ植え教室』
～年末年始に彩りを～

　11月16日（木）グリーンアドバイザー岸上幸美先生にアド
バイスをいただきながら、寄せ植え作りを体験しました。皆さ
ん、お好みの色とりどりの草花をセレクトされ、オリジナリティ
ー溢れる作品が仕上がってました。
　皆さんの笑顔と弾んだトークで空間が満たされ、花・土・
空気・風を感じながら、自然と向き合い、とても有意義な時間
を過ごすことができました。

山地　小百合

楽 陽 荘 慰 問
　去る１１月20日、感染症の感染防止に配慮し、昨年同様にご長
寿お祝金をお持ちしました。園長先生より「そろそろ外部の方との
交流を再開したい…」とおっしゃっていただきました。来年こそは
交流の持てる世の中になっていることを切に願います。
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12 かんおんじ商工だより　2024年1月お 知 ら せ

青色申告をしましょう！
記帳から決算までのご相談は

事務所　観音寺商工会議所内　☎２５-３０７３

会　長　　高　嶋　唯　裕

観 音 寺 青 色 申 告 会

リストから漢字を選び、空いたマスを埋め
てクロスワードを完成させましょう。
ひとつの文字は１回しか使えません。
最後に、Ａ～Ｃのマスに入る漢字でできる
三字熟語を答えてください。

答：文化祭

11月の答え

答：

地球化学 格
鎮 石 健闘
祭日 現在
用心金 頭

備品 書簡文
蓄 保留 字

転 多 放 識 議
牧 能 重 歌 数
留 物

Ｃ 送 常

映 知

決 万

定 着

Ｂ 書 流 行 Ａ

守 逆 的

1月10日（水）
午前11時より
琴弾戎神社（十王堂境内）

青色申告会
会員の年末調整指導ご案内

香川労働局からのお知らせ

期　間　１月5日（金）～１月19日（金）
準備物・年末調整書類（税務署より送付）

・給与支払報告書（市役所より送付）
・マイナンバーカードの写し、又は、
 通知カードの写し+免許証の写し等
・印鑑
・令和４年分 年末調整書類

香川県の特定（産業別）最低賃金が改正されました。

（改正がなかったため香川県最低賃金が適用）

問い合わせ先 ： 香川労働局 労働基準部賃金室 ☎ 087 - 811 - 8919

【お問い合わせ先】
　

日時

場所

琴弾十日戎祭 のお知らせ

商売繁盛
　　家内安全の神様

観音寺青色申告会 観音寺商工会議所
☎0875－25－3073

香川県はん用機械器具、生産用機械器具、
業務用機械器具製造業最低賃金

香川県電子部品・デバイス・電子回路、電気機械器具、
情報通信機械器具製造業最低賃金

香川県船舶製造・修理業，舶用機関製造業最低賃金

香川県冷凍調理食品製造業最低賃金

件  名 時間額 効力発生日

1,040円

982円

1,041円

918円

令和5年12月15日

令和5年12月15日

令和6年 1 月 3 日

令和5年10月 1 日
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法律相談 税務相談 年金相談 専門経営相談

〒768-0067　香川県観音寺市坂本町一丁目１番25号
ＴＥＬ　（0875）２５－３０７３ ㈹
ＦＡＸ　（0875）２４－０５２６
ＵＲＬ   http://www.kan-cci .or. jp/
 E-mail　 info@kan-cci .or. jp

　商業・
※サービス業

製造業・
その他の業種

従業員数 従業員数
1年以上継続して、市内におい
て、同事業に営んでいること。
本制度融資申込の6ヶ月前か
ら経営指導を受けていること。

税金完納
所得税（法人税）、事業税。
住民税、消費税

観音寺商工会議所の無担保・無保証人

５人以下

20人
以下

マ ル 経 融 資
ご利用になれるのは

ー小規模事業者経営改善資金ー

（うち据置期間：運転1年　設備2年以内）

※サービス業の宿泊業と娯楽業（映画館等）は、従業員20名以下の事業者が利用可能

の ご 案 内

■ 融 資 額
■ 返済期間

■ 利　　息

2,000万円以内
運転資金7年以内　設備資金10年以内

1.20％（2023年12月1日 現在）

1月2024年

日 月 火 水 木 金 土
2月2024年

日 月 火 水 木 金 土

……………………２～４
……………5～7

 ………………………… 8

かんおんじ商工だより　2024年1月かんおんじ商工だより　2024年1月

令和6年

1月
睦月

経営上、法律問題で困ったとき、
お気軽にご利用ください。
商工会議所で無料相談券を発行します。

※但し、相談に応じられない場合があります。
中野 俊徳 弁護士  ・  高城 智子 弁護士

5・7・9・11・12・1月
第４月曜日
13時～16時

山地会計事務所

偶数月第２月曜日
10時～15時

観音寺信用金庫

希望日　10時～16時

中小企業診断士
香川県

中小企業診断士協会（ ）

1 2 3 4 5 6

7 8 9 10 11 12 13

14 15 16 17 18 19 20

21 22 23 24 25 26 27

28 29 30 31

元旦

成人の日

正副会頭会
新年みとよ
名刺交換会
青年部役員
新年会 青年部役員会

正副会頭会 創業セミナー

年金相談
確定申告指導 青年部定例会

全国商工会議所
観光振興会
確定申告指導

全国商工会議所
観光振興会
新ビジネス
チャレンジ
応援塾

市との
意見交換会

確定申告指導 確定申告指導

商工会議所
四国ブロック
会議

確定申告指導

建国記念の日 振替休日

天皇誕生日

十日戎祭
議員新年会

創業セミナー

創業セミナー

創業セミナー

青年部定例会
新ビジネス
チャレンジ
応援塾

税務相談
青年部新年会

商店街連合会
役員会
新ビジネス
チャレンジ
応援塾

女性会
新春懇談会

1 2 3

4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28 29

表紙写真撮影

タイトル：清き新年

撮影者：塩田　将雄

あけましておめでとうございます。

琴弾八幡宮を中心に観音寺の一

コマを集めました。

目　次

新年挨拶
商工会議所の動き
会長挨拶

……………… 7・9
 …………………10
…………………11

……………………12
……………14

青年部だより
女性会だより
商店街だより

お知らせ
スケジュール表


